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Bueno, yo quería expresar mi satisfacción de los anuncios que ha hecho la ministra, y 
que refleja el criterio con que se está actuando en el ámbito de salud, en donde lo más 
importante es prevenir. Si somos capaces de avanzar en prevención, quiere decir que 
vamos a mejorar sustancialmente el tema de la salud cuando hay que llegar a la parte de 
la curación. 
 
Y creo que debemos estar orgullosos de un país que en cuatro días responde de esta 
manera a una campaña de vacunación. Muy pocos países logran que en cuatro días el 
60% del público objetivo, en este caso los adultos mayores, estén vacunados. 
 
Y, además, como ha dicho la ministra, lo que se ha hecho ahora respecto de salas 
especiales para el adulto mayor, que le va a evitar tener que ser trasladado al hospital, 
estas 15 salas, y estas 45 a 46 salas para los niños a lo largo de Chile, que equivale a un 
aumento de un 15% respecto de las salas que hoy tenemos. Tenemos 350 salas y se 
están aumentando en 46 más. Ese es el ejemplo de un país que crece y que avanza. Y 
ese es el ejemplo que la gente ve todos los días. 
 
Y me gusta más lo que la gente ve todos los días, también con las dificultades que 
tenemos todos los días, que lo que aparece por ahí de voces que no conocen esta parte 
del mundo real. 
 
Esta campaña de vacunación son 5 mil millones. Porque Chile creció y porque la gente 
paga sus impuestos, podemos disponer de 5 mil millones para hacer esta campaña. Por 
eso que es tan importante pagar impuestos, y por eso ayer fui a Impuestos Internos para 
asegurarme que todos los chilenos paguen como deben sus impuestos. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
Pregunta: Estaba escuchando con mucha atención a la ministra, pero tengo una denuncia 
muy formal de una doctora de este Consultorio, tengo el nombre, que a usted se le ha 
montado un show aquí para que usted viera una sala IRA que no existe, en un casino 
que hasta ayer en la tarde estaba funcionando como tal, y que un anciano que usted vio 
vacunándose ahí era una persona que estaba anestesiada, y lo llevaron hacia ese lugar 
para que usted lo observara que estaba efectivamente vacunándose. Tengo el nombre de 
la doctora, que lo ha hecho muy responsablemente la denuncia. 
 
S.E.: Bueno, yo creo que lo podemos ver el tema de la doctora, pero la ministra ha dicho 
exactamente lo que usted ha dicho, ¿verdad?, de cómo estamos haciendo un esfuerzo 
para transformar un casino, con el apoyo del personal… En este consultorio, esa doctora 
tal vez le va a decir también responsablemente que este personal que está detrás de mí el 
año pasado, para los temporales, trabajó sábado y domingo en condiciones 



tremendamente difíciles, y eso es la forma en que se está actuando acá. 
 
Y lo que hoy día ha habido no es un show. Lo que hoy día ha habido es una decisión de 
implementar 15 salas, y yo le rogaría, acá está la televisión, que cuando tengamos un día 
difícil, de invierno, estoy seguro que me van a cobrar la palabra y van a venir acá y van 
a poder ver a los adultos mayores siendo atendidos en la forma que se me ha explicado a 
mí. Esos adultos mayores van a poder estar, si es necesario, todo el día. Es un programa 
que dura dos horas de tratamiento para cada adulto y evitar tener que ser trasladado 
hasta el hospital. 
 
Este programa es un programa, como explicó la ministra, piloto, y lo más importante, 
con este programa hay elementos especiales, tanto para atención de rayos, como si esto 
se desarrolla hacia bronconeumonías mayores, la necesidad de poder dar los remedios 
adecuados. Por primera vez se va a cambiar, en lugar de inyección, por dos tabletas. 
 
Como usted ve, es un programa muy acotado, muy completo, y no necesitamos show 
para demostrar lo que estamos haciendo. Las vacunas, no necesitamos. Hay un 60% de 
gente que se está vacunando, de manera que no se requiere montar gente. Cualquiera de 
estas personas que tienen más de 65 años, usted puede entrar y va a ver, converse con 
ellos si se están vacunando o no. Y pregunte cuántos son los que se vacunan a 
domicilio. 
 
De manera, mi querido amigo, que le agradezco mucho la pregunta, porque me permite 
también aclarar cómo son las realidades de la vida. 
 
Pregunta: A propósito, usted tocó el tema de los impuestos, anoche la UDI, para 
comenzar sus conmemoraciones por la muerte de Jaime Guzmán, fue bastante dura con 
su Gobierno, pero principalmente, y algo que le va a complicar a usted, que llamó a los 
parlamentarios de derecha a no aprobar los proyectos que usted ha defendido, como por 
ejemplo, el que va a evitar la evasión de impuestos y las reformas laborales. 
 
S.E.: Bueno, pero si esos también votaron en contra en la Cámara de Diputados, no es 
ninguna novedad. 
 
Pregunta: En el mismo marco de la celebración del aniversario de la muerte de Jaime 
Guzmán, usted fue invitado a la misa que se realiza este domingo. ¿Por qué no asiste? Y 
también quiero preguntarle si no cree que eso no ayuda en nada a la reconciliación que 
se está buscando en el país. 
 
S.E.: Me excusé oportunamente cuando recibí la invitación, después de haberme 
informado por la prensa. Di las razones. Gracias. 
 
Pregunta: ¿Pero eso no dificulta…..? 
 
S.E.: No, en absoluto. 
 
Pregunta: Respecto de la misma conmemoración, usted hizo referencia que había gente 
que no conocía esta parte del mundo real, me imagino a quien se refería, ayer Pablo 
Longueira dijo que con el socialismo en el Gobierno se había ahondado más en la 
pobreza y el desempleo. ¿Tiene alguna respuesta? 



 
S.E.: No tengo comentarios porque no vi eso. No vi nada de aquello. Me voy a 
preocupar de verlo, pero no lo vi. Tengo cosas más interesantes, como esto. Este es el 
mundo real, éste es el mundo real. 
 
Pregunta: El otro día los 18 gremios que agrupan el Consejo Nacional de la Salud 
manifestaron su preocupación por el tema de la reforma. Según ellos, la reforma está 
trabada por diferencias al interior de la Concertación. ¿Qué nos puede decir usted acerca 
de eso? 
 
S.E.: No. Se está trabajando como corresponde, en un tema que es de mucha 
importancia, que tiene que ver con la forma cómo el país va a estructurar un sistema de 
salud, y lo esencial de la reforma de Salud es cómo somos capaces de tener un sistema 
de prevención, cómo somos capaces de avanzar mucho más en política sanitaria, cómo 
somos capaces de cambiar mucho más hábitos de consumo, cómo somos capaces de 
tener un sistema de vida que implique prevenir el desarrollo de determinado tipo de 
enfermedades.  
 
Y ese es el elemento central de la reforma, y sobre eso no hay debate alguno. 
 
Usted puede tener un debate sobre si va a financiar con X o con Z, eso es absolutamente 
secundario. El corpus central de la reforma está definido y sobre eso no hay debate 
alguno. En lo demás, que florezcan mis flores, que haya posiciones, eso es propio de un 
sistema democrático. Nada más. 


